
平成３１年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

３月５日(火) 

午前 

１ 金子 研世 １．犯罪被害者とその家族を支援できる条例の制

定について 

①犯罪被害者等基本法について。 

②条例制定の必要性について。 

２．地方創生について 

①現在の状況把握について。 

②今後について。 

３．新学習指導要領について 

①先行実施（移行期間）１年目について。 

②先行実施（移行期間）２年目・３年目につい

て。 

③全面実施について。 

60分 市長 

担当部長 

３月５日(火) 

午前 
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西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．改善効果が上がる組織機構の改革について 

○４月１日から再編された体制で行政はスター

トするわけですが、改善効果を上げる組織機

構の改革ができたのかを伺います。 

・志摩市行政組織条例を市が設けている根拠と、

志摩市行政組織規則で定める (目的) の意図

について見解を問います。 

・組織機構の改革の必要性について、どのよう

な考え方や方針に基づいて実施されますか。 

・組織機構について検証や評価はどのように行

われて、何を根拠に機構改革は実施できるの

ですか。 

・志摩市行政改革推進本部および組織機構検討

プロジェクトにおいて、組織機構を改革する

ために協議や検討を行った内容と、今回の組

織の見直し、再編が決定するまでの過程を答

えてください。 

２．志摩市の「持続可能な未来都市推進」につい  

て 

①国の公募に自ら手を挙げて「ＳＤＧｓ未来都

市」に選定されたメリットやデメリットを、

執行部はどう捉えているのですか。 

②持続可能な未来都市推進のために、市が策定

済の計画や戦略、プログラムやプラン等の優

先順位をどのように考えていきますか。 

③ＳＤＧｓ達成に向けた取り組みと、持続可能

60分 市長 

副市長 

担当部長 



平成３１年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

３月５日(火) 

午前 

２ 西﨑 甚吾 なまちづくりを目指す地方創生総合戦略は、

統合的に最適化する市の施策として同じ担当

課で担うべきですがいかがですか。 

④持続可能な未来都市の財政運営実現には、財

政健全化アクションプログラムの取り組みを

予算に反映し、確実に実行することが重要な

ことで、実効性が高まれば持続可能な財政計

画は成り立ち、ＳＤＧｓ達成にもつながる何

より重要視する取り組みだと考えますが見解

を問います。 

３月５日(火) 

午前 

３ 下村 卓也 １．ふるさと応援寄附金への取り組みの検証 

①返礼品送付はどのような考えのもとで始めら

れたか理解していますか。 

②返礼品送付後の寄附金受入額の実績は。 

③市の特産品である真珠を返礼品に戻す考えは

ありますか。 

④当初予算確保のための考えはどの様なもので

したか。 

⑤今回の失敗は何が原因だったと思われます

か。 

⑥これまでの取り組みの反省を踏まえた、ふる

さと応援寄附金増額に向けた対策は。 

２．県道南勢磯部線の改良工事の必要性について 

○県道南勢磯部線の冠水対策実施の目途は。 

60分 市長 

担当部長 

３月５日(火) 

午後 

４ 橋爪 政吉 １．志摩市の行政業務と住民サービスのこれから

について 

○志摩市人口ビジョンを踏まえた行政業務と住

民サービスの現状と今後の在り方について。 

２．志摩市のＳＤＧｓの考え方について 

○志摩市のＳＤＧｓの考え方と今後の活用につ

いて。 

60分 市長 

担当部長 

３月５日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

小河 光昭 

 

 

 

 

 

 

１．「志摩市のきれいな海を大切に」生活排水処理

施策について 

①志摩市の宝である英虞湾、的矢湾、太平洋の

環境保全には生活排水処理対策が重要と考え

る。下水道加入率向上や単独処理浄化槽から

合併処理浄化槽への転換推進等必要と考える

が、市長の所信を問う。 

60分 市長 



平成３１年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

３月５日(火) 

午後 

５ 小河 光昭 ②平成 29年度末の下水道処理区域外の世帯数、

合併処理浄化槽設置世帯数、単独処理浄化槽

設置世帯数、汲み取り世帯数は。 

③平成 29 年度・30 年度の浄化槽新設、転換数

は（５人・７人・10人槽）。 

④合併処理浄化槽維持管理状況の把握につい

て。 

・平成 28年度調査対象者数と回収率。 

・設置から２年後以降の調査が重要と考えるが

対応は。 

・大王町を例として、浄化槽の設置基数（合併・

単独）、保守点検契約基数（合併・単独）、法

定検査の状況把握は。 

⑤合併処理浄化槽設置に向けた取り組みで、岐

阜県浄化槽らくらくプロジェクト促進協議会

の取り組みは参考にすべき点があると思う

が、市長の考えは。 

⑥平成 25 年度から 30 年度の下水道接続加入件

数は。また、現在の各処理区の接続率と、船

越処理区の受益者戸数および接続戸数は。 

⑦下水道接続加入促進施策について。 

３月５日(火) 

午後 
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井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．獣害対策の現状と「猪鹿庁」の進捗状況につ

いて 

○獣害被害が年々増加している状況の中で、平

成30年度は捕獲報償金の増額による対策をと

りました。また、平成 31年度当初予算概要に

も、市政運営の基本理念の８つの重点項目の

１つに挙がっています。そこで、捕獲報償金

増額の有効性の確認と、今後の課題や問題点

について質問します。また、市長が提言して

いる「猪鹿庁」の進捗状況についてもお聞き

します。 

２．観光の付加価値としての公衆トイレのあり方

について 

○京都市内で訪日客を対象とした調査では、公

衆トイレに対する好印象が観光地のイメージ

アップにつながるだけでなく、長時間滞在の

安心感にもつながるという結果が出ていま

60分 市長 

担当部長 



平成３１年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

３月５日(火) 

午後 

６ 井上 幹夫 す。市内には他市町の観光地に勝るとも劣ら

ない観光スポットがたくさんあります。ただ、

そこにあるトイレは用を足すばかりのもので

す。観光客誘致には観光の付加価値が必要と

言われている昨今ですが、それを担うのは公

衆トイレではないかとの思いで、今後の公衆

トイレのあり方について質問をします。 

３月６日(水) 

午前 

７ 濱口 卓 １．ＳＤＧｓ未来都市について 

○ＳＤＧｓ「持続可能な開発目標」達成に向け

た施策の現状と方向性について、市長の考え

を問います。 

２．志摩市の観光施策について 

○志摩市への国内および外国人観光客の誘客に

向けた観光ビジョンについて、市長の考えを

問います。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

３月６日(水) 

午前 

８ 坂口 洋 １．志摩市民病院看護師の勤務状況について 

○志摩市民病院看護師の勤務状況をいつまでに

改善するのかを問う。 

２．ＳＤＧｓ未来都市計画に引き継ぐ里海創生基

本計画の到達をどう評価するのか 

○里海創生基本計画のＳＤＧｓ未来都市計画に

引き継ぐ成果は何かを問う。 

３．産婦健康診査、妊婦歯科健康診査について 

○産婦健康診査事業、妊婦歯科健康診査事業に

対する市の考え方を問う。 

60分 市長 

３月６日(水) 

午前 
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野名 澄代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．パワハラ、セクハラ対策について 

 ①相談件数。 

②職員研修の有無。 

③被害（過去を含む）を受けた職員への対応。 

２．空き家対策について 

 ①特定空家の現状。 

 ・相談および苦情件数。 

 ・相続放棄件数。 

 ・所有者不明件数。 

 ・固定資産税の徴収対策。 

 ②対策について。 

 ・空家等対策協議会の役割と権限。 

 ・相続財産法人の活用。 

60分 市長 

担当部長 



平成３１年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

３月６日(水) 

午前 

９ 野名 澄代  ・弁護士の活用。 

 ③防犯カメラの補助金の見解。 

３月６日(水) 

午後 

10 山本 桂史 １．志摩市の現状と課題について 

 ①志摩市の現状と課題について。 

 ②福祉・病院・上下水道部門の現状と課題につ

いて。 

 ③総合教育センターへの思いについて。 

２．跡地利用について 

 ①旧浜島支所解体後の跡地利用の考えは。 

 ②「わんさかわんさ」の利活用の考えは。 

３．防災対策について 

 ①発電機等の備品購入について。 

 ②志摩広域消防組合から市消防について。 

４．投票所について 

 ○投票所が減となった地区の歩行困難者等の対

応策は。 

５．地域公共交通網形成計画について 

 ○地域公共交通網形成計画書の最終案は、いつ

議会に示されるのか。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

選挙管理

委員会委

員長 

３月６日(水) 

午後 

11 渡辺 友里夏 １．関係人口について 

 ○志摩市の関係人口に対する考え方。 

２．超高齢社会をどう生きるか 

 ①健康寿命の延伸の取り組み。 

 ②リタイア後、生きがいをもって暮らせるまち

づくりの取り組み。 

３．切れ目ない妊産婦・乳幼児への保健対策につ

いて 

 ①妊産婦健康診査事業はなぜ実施に至らないの

か。 

 ②乳幼児健診、受診率増加への取り組み。 

４．ひとり親支援について 

 ①養育費受け取り支援についての考えを問う。 

 ②ひとり親家庭に思い出。 

５．小中学校エアコン設置について 

 ○体育館のエアコン設置の考えを問う。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

３月６日(水) 

午後 

 

12 

 

 

上村 秀行 

 

 

１．国府幼稚園の浄化槽の保守点検業務について 

○国府幼稚園の休園に関し、浄化槽の保守点

検・清掃しなくてよいことを証する県からの

60分 市長 

副市長 

教育長 



平成３１年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

３月６日(水) 

午後 

12 上村 秀行 書面。もし書面がないのであれば、なぜ保守

点検・清掃をしなくていいのか分かる文書を

志摩市はお持ちなのか、お聞きします。 

２．志摩市内の保育所、幼稚園における子どもの

事故について 

 ○志摩市の保育所、幼稚園（私立を含む）にお

ける子どもの事故について、入所、入園して

いる児童数と事故の件数はどのようになって

いますか。平成 25年度から現在までの状況を

お聞きします。 

 ・幼稚園、保育所の研修はどのような内容です

か。 

 ・志摩市が児童相談所と連携した案件について。 

３．福祉事務所が補助金を交付している団体につ

いて 

 ○補助金対象団体に対して、適正に指導はされ

ていますか。 

４．志摩市の更生保護について 

 ○志摩市が考えている更生保護とは何ですか。 

 ・日本更生保護協会が毎月発行している「更生

保護」という小誌について、市の社会福祉行

政にどのように反映させていますか。 

５．障がい者（児）に関する計画の中間見直しに

ついて 

 ○平成 30年３月に発行された第５期志摩市障が

い福祉計画、第１期志摩市障がい児福祉計画、

志摩市障がい者（児）計画の「中間見直し」

は現状に合っていますか。 

担当部長 

 


